



<校訓> 敬愛 自主 剛健

未来橋

令和6年6月

高浜町立高浜中学校

Takahama junior high school

「ハピ活」で楽しい1日の始まり

「もし、朝起きるとアリになっていたら?」「えー、なんでや〜。」と楽しげな会話が教室から漏れ聞こえてきます。

毎朝、各クラスでお題が示され、ワイワイガヤガヤと雑談が始まり、和やかな雰囲気教室が包まれます。これは、生徒会執行部の提案でスタートした「ハピ活」(フリートーク)の光景。生徒は毎日同じ空間で過ごしているものの、案外、お互いをよく知らないことに気づいたり、意外な一面を発見したりと、仲間のことをよりよく理解する時間となっています。



豊かなコミュニケーションに向けて

コミュニケーションを成立させる条件を示したものに「メラビアンの法則」があります。話し手が相手に対して与える印象を決定する要素のうち、言語情報は7%に過ぎず、あとの93%は口調や仕草など聴覚・視覚情報が占めているというもの。

私たち大人はつい、発言内容のみに目を向けがちですが、こうした非言語の部分に目を向けることは、子どもの「自分たちをよく見ていてくれる」という安心感につながるとても大切なアプローチであると思います。

また、「よい聞き手が、よい話し手を育てる」とも言われます。会話を成立させる大前提として、聞き手側が顔や体を向けながら「うんうん、それで?」と頷きながら

聞くなど関心を寄せることや、話を頭から否定せず最後まで気持ちを向けて聞くことなど、話し手が安心して何でも話せるような受容の態度が必要不可欠です。



学校では、生徒一人一人が自分を素直に出せるような雰囲気を醸成していくため、仲間に向けた思いやりのある態度や言動を相互に認め合えるよう温かな仲間づくりを行っていきたくと考えています。

面倒なことや困難を自分の糧に

5月より、生徒会や学級創生委員が中心となり、活気があり安心して過ごすことができるクラスづくりをめざし、月1回の「クラス会議」をスタートしました。

「会議」と聞くと、「面倒臭い」「難しそう」と敬遠しがちですが、目の前の課題を放置したり、先送りしたりしては解決は遠のきます。また、「誰かがやってくれるだろう」と人任せや無関心では、傍観者のままで主体性は育ちません。



竹内まりあさんの「いのちの歌」に「本当に大事なことは隠れて見えない」というフレーズがあります。「面倒臭い」「関わりたくない」「平凡」と感じることの中に、大切に育てたいことがあるように思います。私たちは、日々幸せを願いながら生きていますが、前へ進もうとすると大なり小なり壁やトラブルにぶつかったり、人間関係に悩んだりします。時には避けたり、逃げたりすることも必要ですが、いずれ対峙する 때가やってきます。



居心地のよいクラスをめざして

クラス会議では、そうした日々の暮らしの中にある問題を取り上げ、クラスを構成する一人一人の問題として捉えながら話し合っています。話し合いでは、仲間の思いに共感したり、意見の違いに葛藤し折り合いをつけたりしながら、よりよいクラスづくりに向けて取り組む真摯な姿が見られます。

はじめから納得できるベストな方策を導き出すことは難しいかもしれません。しかし、自分事として話し合いに参加し、少しずつ問題意識を高め、よりよい方向へと歩みを積み重ねていくその先に、困難に立ち向かい「ともに生きる力」や民主的な社会集団が築かれていくものと確信しています。



若狭地区中体連夏季総合競技大会 & 福井県吹奏楽コンクール

6月20日(木)～22日(土)に、令和6年度若狭地区中体連夏季総合競技大会が開催されます。

また、7月27日(土)には、吹奏楽部が福井県吹奏楽コンクールに出場します。

3年生にとっては最後の大会です。練習の成果を大いに発揮し、活躍することを期待しています。開催会期と期日は以下の通りです。

令和6年度若狭地区中体連夏季総合競技大会		会 期					
競 技	会 場	20(木)	21(金)	22(土)	23(日)	29(土)	30(日)
軟式野球	おおい町総合運動公園野球場		○	○	予備	予備	
	小浜市営球場		○	○	予備	予備	予備
バスケットボール	高浜中央体育館			○			
ソフトボール	おおい町総合運動公園多目的グラウンド			○	予備		
	上中中学校					予備	予備
バレーボール	おおい町総合運動公園体育館		○	○	予備		
ソフトテニス	おおい町総合運動公園庭球場	○	○	予備	予備		
卓球	小浜市民体育館	○	○				
福井県吹奏楽コンクール							
吹奏楽	福井県立音楽堂 (ハーモニーホールふくい) 7月27日(土)						



学校HP



学校ブログ

